

L'épicerie solidaire recherche son porteur de projet :

une épicerie solidaire sur le territoire de Boulay-Moselle



Le contexte et la démarche effectuée

<u>Le Filon</u> est une association qui a pour ambition de faire émerger et d'accompagner des projets dans le champ de l'Économie Sociale et Solidaire (ESS) en Moselle. L'association se compose d'une Fabrique à Initiatives (FAI) qui part des besoins sociaux et environnementaux non couverts sur le territoire. Elle met en place **une démarche collective avec les acteurs locaux** pour y apporter une réponse pérenne.

Dans ce cadre, Le Filon a travaillé sur un besoin d'accès à l'alimentation à travers un projet d'épicerie solidaire sur la communauté de communes de la Houve et du Pays Boulageois.



Un groupe d'acteurs s'est réuni afin de réfléchir et de travailler sur ce sujet :

- CARSAT
- CCAS de Boulay-Moselle
- Communauté de Communes de la Houve et du Pays Boulageois
- Communes de Volmerange-lès-Boulay et de Boulay-Moselle
- Conseil Départemental de Moselle
- France Services
- Le Foyer des Jeunes de Falck
- Les Petits Frères des Pauvres
- Secours Catholique
- UDAF Moselle

Le Filon, en collaboration avec ces acteurs, a réalisé l'étude d'opportunité confirmant l'utilité d'un tel projet sur la Communauté de Communes de la Houve et du Pays Boulageois.































Une épicerie solidaire, qu'est-ce que c'est?



Votre rôle de porteur



L'apport du Filon



Le profil recherché



La suite



Une épicerie solidaire, qu'est-ce que c'est ?

Une épicerie solidaire propose des produits alimentaires et d'hygiène à prix réduits pour des personnes en difficulté. Cette offre est complétée par un accompagnement des bénéficiaires sur leur projet personnel ou professionnel (recherche de logement, d'emplois, remboursement de dettes, écriture de CV...). Pour cela, elle peut s'appuyer sur les dispositifs d'accompagnement présents sur le territoire.

Ce projet vient s'inscrire en complémentarité des dispositifs d'aide alimentaire existants sur le territoire. En effet, l'épicerie solidaire permettrait de toucher un public n'ayant pas accès à l'aide alimentaire soumise à condition de revenus mais qui rencontre toutefois des difficultés financières pour faire ses courses normalement.

Les réflexions du groupe de travail ont abouti à plusieurs scénarios ayant pour but de toucher l'ensemble de la communauté de communes de la Houve et du Pays Boulageois dont les territoires ruraux :

Les missions du projet



L'organisation d'un ou de point(s) de vente avec le rayonnage. le stockage, le respect des normes d'hygiènes.



L'approvisionnement en produits alimentaires et d'hygiènes auprès de producteurs locaux et de supermarchés. Il sera nécessaire de les sensibiliser et de nouer des liens avec eux pour garantir un approvisionnement durable.



Une réorientation et un accompagnement vers ou en lien avec les acteurs existants sur le territoire en effectuant une réorientation des publics.



La livraison des produits dans les différents points de distribution ou aux personnes ne pouvant y accéder.

Les solutions imaginées

Un réseau de points de distribution fixes ouverts à tous, facilitant la mixité sociale, avec une tarification sociale, et étant approvisionnés par une épicerie centrale mutualisant la collecte

Une épicerie mobile en itinérance sur plusieurs communes avec un local de stockage D'autres formes à imaginer tant que la tarification sociale reste au cœur (épicerie coopérative, épicerie du producteur, paniers solidaires, etc.)

Nous recherchons maintenant son porteur (citoyen, collectif de citoyens, une structure associative existante...)!

Votre rôle de porteur

Votre mission principale sera donc la création et la mise en œuvre de l'épicerie avec la gestion des 4 missions citées précédemment en lien avec les acteurs du groupe de travail. Vous aurez également un rôle d'animation et de structuration pour créer une communauté de bénévoles, solliciter des financements, mettre en avant l'identité et les actions du projet.



L'apport du Filon

Le Filon vous fournira l'étude d'opportunité conçue avec les acteurs locaux comprenant tous les documents (benchmark, scénarios, partenaires locaux, sources de financements et d'approvisionnement). L'association facilitera la mise en lien avec les partenaires du projet, en vous intégrant au groupe de travail et vous laissera la main au fur et à mesure. Elle fera le lien avec l'écosystème de l'Économie Sociale et Solidaire en Moselle et pourra vous mettre en relation avec son réseau d'acteurs et de financeurs potentiels. Les partenaires du groupe de travail pourront aussi vous aider pour implanter votre activité et faire le lien avec le territoire.

Jusqu'à la mise en œuvre opérationnelle du projet, Le Filon suivra et accompagnera le porteur en lui proposant d'intégrer notamment l'Incubateur du Filon. L'Incubateur propose des formations et des ateliers de co-développement pour les incubés. Il pourra vous aider à la construction du projet et vous faire monter en compétences en fonction de vos besoins (modèle économique, modèle juridique, communication, pitch de projet...).

D'autres acteurs accompagnant spécifiquement le développement d'épiceries solidaires ont déjà été identifiés et contactés comme : l'ANDES, Le Pôle Active et Bouge ton Coq. Ils pourront également être un support pour vous aider à concevoir le projet.

Le profil recherché

À titre individuel ou collectif

Vous souhaitez vous lancer dans une aventure solidaire en lien avec l'alimentation pour tous ? Vous réfléchissez à une reconversion qui a du sens ?

Vous avez de l'expérience dans la gestion d'un commerce et le domaine de l'alimentation ? Vous êtes un groupe d'amis et vous rêvez de monter votre projet entrepreneurial ?

Pour une structure existante

Vous souhaitez que votre structure se développe vers de nouveaux horizons?

Vous êtes une association ayant un lien avec l'aide alimentaire? Accompagnant des publics précaires?

Votre structure est pérenne et vous souhaitez ajouter une nouvelle activité ?

La suite...

Après avoir lu le cahier des charges, vous pensez que ce projet est fait pour vous ? Vous manque-t-il des éléments ou avez-vous des questions avant de candidater ?

Pour rappel, il ne s'agit pas d'une offre d'emploi mais bien d'un appel à porteur. Concrètement, le(s) porteur(s) de projet sera accompagné mais non rémunéré. La rémunération se fera grâce aux ressources financières du projet mis en place.



Contactez-nous au plus tard avant le vendredi 23 juin à l'adresse mail suivante :

erwan.legoyet@lefilon.org ou au 06 95 17 40 41







